

## COLUMNAS DE 26 DE OCTUBRE 2020

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

DIARIO MILENIO

AUTOR CARLOS MARÍN

#### Cienfuegos y tapón de bocas

La detención del general Salvador Cienfuegos y el súbito escepticismo sobre su involucramiento con el narcotráfico están dando una lección de civilidad y legalidad para las autoridades, los informadores y opinadores proclives a la calumnia y los linchamientos mediáticos.

Quizá la explicación sea que el presidente López Obrador revaloró la constitucional presunción de inocencia y enmendó su prejuiciada opinión inicial, en que dio crédito a la acusación y amenazó con emprender “una limpia” en el Ejército.

A 10 días de la explosiva captura, en prensa, radio y televisión se percibe una razonable contención. Solo por excepción se sugiere o afirma que el ex secretario de la Defensa Nacional sea un vulgar delincuente.

La bajada de tono es aire limpio en un ambiente contaminado por el encono público.

¿Por qué no sucedió lo mismo con Genaro García Luna? Hoy, sobre ambos altos ex funcionarios pesan similares acusaciones y serán procesados en el mismo tribunal en que fue juzgado Joaquín, *El Chapo*, Guzmán.

Con el ex secretario de Seguridad parece que dos o tres descocadas especies pesan más en su contra que los graves cargos que enfrenta en Estados Unidos, una de ellas colgarle la responsabilidad (también a dos ex presidentes, al Ejército y la Marina Armada) de las matanzas desatadas por la *narcoviolencia*. Lo del montaje televisivo en 2005, cuando en muchas corporaciones eran comunes esos “servicios” a los reporteros de la fuente y se repitió la entrada de policías federales a una madriguera de narcotraficantes —caso Florence Cassez— es un dato secundario, pues en el gobierno foxista García Luna era titular de la Agencia Federal de Investigación y fue un subordinado suyo quien iba al frente del operativo pero, aun si él hubiera ordenado la escenificación, esto no lo haría delincuente y menos narcotraficante. Su mala suerte vino siete años después de finado el gobierno de Felipe Calderón y fue precedida por los embustes del “periodismo” carroñero que inventó la supuesta “corrupción” en la Policía Federal (la mejor o menos peor de todas las del país). La *4T* adoptó el cuento y decidió su lamentable desmantelamiento. El caso es que, ante la sensata rectificación de López Obrador, al general Cienfuegos se le tiene como lo que es: un militar de carrera intachable sobre quien jamás hubo sospecha de alguna deshonestidad y ante cuya detención insidiosos “periodistas de investigación” (vaya pleonasma) han querido inclusive reavivar la estupidez de que el Ejército bajo su mando *desapareció* y asesinó a los normalistas de Ayotzinapa.

La DEA lo acusa de haberle vendido “protección” al narcotraficante segundón apodado *E1*

*H2*. Imputación jalada de los pelos porque el delincuente acabó muerto por la Marina mientras, como suele suceder en ese tipo de operativos, el Ejército se hacía cargo del cerco de seguridad al operativo. Por esto mismo, gobierno y tramposos “comunicadores” la piensan ya dos veces antes de dar, como a García Luna, por culpable a Cienfuegos.

### COLUMNA TRASCENDIÓ

DIARIO MILENIO

Que ahora sí, después de cuatro meses de retraso por la pandemia, el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, entregará el próximo viernes a la Cámara de Diputados los primeros informes de fiscalización de la Cuenta Pública 2019, correspondiente al primer año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. Los resultados de esta revisión son importantes, pues confirmarán hasta dónde se logró desterrar la corrupción durante los primeros meses de la cuarta transformación, principal bandera del actual gobierno.

Que a partir de lo sucedido en el Senado la semana pasada, la Legislatura mexiquense tomó medidas similares a las que adoptaría si el semáforo epidemiológico estuviera en rojo, a fin de no quedar paralizada ni poner en riesgo la salud de sus integrantes. La Junta de Coordinación Política, que encabeza el morenista Maurilio Hernández González, recurrió a un esquema que incluye tener a la mitad de diputados en el salón de sesiones y a la otra mitad conectada en Zoom, por lo que queda confirmada la glosa del Informe de gobierno de Alfredo del Mazo, quien hoy dirigirá un mensaje desde el Palacio de Gobierno.

Que hablando del Legislativo, el senador queretano Mauricio Kuri generó consensos en el PAN y con el presidente partidista, Marko Cortés, después de presentar su segundo informe, en el que destacó la defensa de los 109 fideicomisos, su oposición al manejo que ha tenido el gobierno federal ante la pandemia y la iniciativa de Ley de Emergencia Económica que proponía un ingreso mayor a 3 mil pesos para quien perdiera el empleo. Por supuesto, no dejó pasar la oportunidad de saludar la gestión del gobernador Francisco Domínguez ante la crisis sanitaria.

- Reforma: **Jaque Mate / Sofisma de carbón / Sergio Sarmiento (p.12)**
- Reforma: **Supremo Sofista / Denise Dresser (p.13)**
- Reforma: **Todo es 'con' / Manuel J. Jáuregui (p.14)**
- Universal: [Entrevista] **“El debate serio en México no pasa por la presidencia” / Roger Bartra (PP-36)**
- Universal: **Serpientes y Escaleras / ¿AMLO va por la contrarreforma energética? / Salvador García Soto (p.12)** Universal: **El gobierno de la desconfianza / Mauricio Merino (p.15)**
- Universal: **Historias de NecoCEOs / El odio de AMLO contra las empresas energéticas / Mario Maldonado (p.27)**
- Excélsior: **Razones / Energía y seguridad jurídica, la otra crisis bilateral / Jorge Fernández M. (p.16)**
- Excélsior: **Juegos de Poder / Ya también se están dando cuenta en el extranjero / Leo Zuckermann (p.17)**
- Financiero: **Autonomía Relativa / Los ojos del Presidente / Juan I. Zavala (p.43)**
- Financiero: **Cronopio / El soberanismo energético y el T-MEC / Roberto Gil Zuarth (p.45)**
- Financiero: **La Feria / Rumbo al aislamiento internacional / Salvador Camarena (p.46)**
- Excélsior: **Bitácora del Director / Contagiadero / Pascal Beltrán del Río (p.2)**
- Milenio: **Día con Día / El Trife altera la democracia mexicana / Héctor Aguilar Camín (p.3)**
- Financiero: **Estrictamente Personal / Aguilar, ¿otro ministro que cae? / Raymundo Riva Palacio (p.42)**
- El Heraldo: **Alhajero / Respuesta "menos que tibia" de SRE / Martha Anaya (PP-5)**
- Universal: **En Tercera Persona / Lo que Alfonso Durazo tendrá que enfrentar / Héctor de Mauleón (p.2)**
- Reforma: **Pluralismo y barbarie / Jesús Silva-Herzog Márquez (p.12)**
- Universal: **En política, lo sencillo es falso / Margarita Zavala (p.14)**
- Universal: **El populismo y la ciencia / Carlos Urzúa (p.15)**
- Financiero: **Uso de Razón / ¿Quién es mejor para México, Biden o Trump? / Pablo Hiriart (PP-40)**
- Reforma: **Templo Mayor (p.12)**
- Universal: **Bajo Reserva (p.2)**
- Universal: **Kiosko (p.17)**
- Excélsior: **Frentes Políticos (p.19)**
- Economista: **La Gran Carpa (p.62)**
- Financiero: **Confidencial (p.33)**
- Crónica: **Pepe Grillo (p.3)**
- 24 Horas: **¿Será? (p.2)**
- La Razón: **Rozones (p.2)**
- Reporte Índigo: **Redes de Poder (p.3)**
- El Sol de México: **A la Sombra (p.2)**
- El Heraldo: **Sacapuntas (p.2)**
- ContraRéplica: **Tiraditos (p.2)**
-

## COLUMNA PANORAMA POLÍTICO

AUTOR JORGE INZUNZA

DIARIO SOL DE TOLUCA

No hay dinero que alcance

**De aquel que opina que el dinero puede hacerlo todo, cabe sospechar con fundamento que será capaz de hacer cualquier cosa por dinero.** Benjamin Franklin

“Tengo dinero en el mundo, dinero maldito que nada vales”: así dice un fragmento de una canción popular mexicana. Tal parece que al gobierno federal le queda como anillo al dedo, pues tiene dinero, muchísimo dinero de las contribuciones fiscales, de todos los mecanismos de ingreso con los que cuenta la autoridad gubernamental, productos, bienes, servicios, impuestos, decomisos, expropiaciones, en fin, todas las formas en las que se integra el presupuesto de ingresos de cada ejercicio fiscal.

Pero lo que estamos viendo en la realidad es que ese dinero parece no alcanzar para las necesidades más apremiantes de la ciudadanía. Por supuesto que no hay dinero que alcance para resolver todos y cada uno de los problemas que aquejan a nuestro país, a nuestra gente.

En esa circunstancia cobra especial relevancia las acciones, determinaciones que toman las autoridades federales, las cuales deben estar sustentadas en aplicar un criterio real que resuelva las problemáticas, y no uno de caprichos, berrinches o decisiones sin sustentos técnicos, económicos que permitan la viabilidad de ellos.

Si de por sí los recursos económicos son pocos, pues venimos de crisis económicas recurrentes, donde el país ha crecido muy poco, con las decisiones de este gobierno nos hemos ido a índices de no crecer, hasta situarnos en cero crecimiento, ahora con la pandemia el escenario está más grave pues estamos debajo de cero es decir decreciendo.

El gobierno debería de tomar medidas para reactivar la economía, pero esto no es posible sin que le inyecte recursos públicos y busque que los empresarios aporten dinero privado, lo primero no se puede porque el gobierno federal ya ha agotado los recursos, es decir no tiene dinero, pues con la cancelación de las obras como el aeropuerto, el indiscriminado aporte de recursos a Pemex que es un hoyo negro devorador de dinero sin producir ganancias, deja sin fondos ni reservas las arcas públicas.

Con la cancelación de proyectos empresariales de energías limpias, producción como la de Constellation Brands y otros tantos proyectos donde los inversores ven amenazado su dinero, generaran incertidumbre y falta de inversión, ellos han decidido sacar su dinero del país y llevarlo a lugares donde tengan certeza de que no perderán sus capitales como hoy sucede en México.

No hay dinero público, tampoco privado, resultado más crisis económica, colapso financiero. Y aún no hemos terminado pues a esa incertidumbre y falta de confianza debemos agregar la desaparición de los fideicomisos y la amenaza constante de que tomaran el dinero del ahorro para el retiro de millones de mexicanos que tienen sus recursos en las afores.

Dilapidando el dinero, gastando en obras faraónicas innecesarias, destruyendo las fuentes de ingresos, repartiendo dinero a sus huestes personales e incondicionales de lealtad ciega, permitiendo la grave corrupción que existe, así no hay dinero que alcance.

@JorgeInzunzaPAN

Facebook: Jorge Inzunza

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- ***Elección municipal entre MORENA y el PAN confirma “Massive Caller”***
- ***PAN ganaría Huixquilucan, Atizapán de Zaragoza y Metepec***
- ***MORENA con mucha ventaja en Tlalnepantla, Toluca e Izcalli***
- ***Vargas del Villar el mexiquense con mayor aprobación que AMLO en Edomex***
- ***Visitan Miami, Florida, regidores del PAN. Cierran filas con Eduardo Neri***
- ***Olga Esquivel se mueve en Zinacantepec, rumbo al 2021***
- ***Llama alcalde de Tejupilco a cerrar filas con nueva dirigencia de MORENA***

Conforme avanza el calendario hacia el cierre de año, son diversos los actores políticos que buscan asegurarse en las candidaturas de los partidos políticos de mayor infraestructura y, quienes se sienten poderosos, apuestan por amarrar espacios aunque sea en institutos que a la vista no cuentan con condiciones de real competitividad; en este escenario generó diversas reacciones la difusión de encuestas por parte de “Massive Caller”, rumbo a la elección de ayuntamientos.

La empresa publicó el fin de semana una encuesta de intención de voto respecto de las elecciones de presidentes Municipales de Atizapán de Zaragoza, Izcalli, Huixquilucan, Metepec, Naucalpan, Tlalnepantla y Toluca.

Lo anterior justo cuando diversos actores políticos presionan al interior de sus respectivos partidos y otro tanto, sin partido, tratan de engañar a la población diciendo que son mejores alternativas.

De acuerdo con la medición que se levantó el 22 de Octubre, vía telefónica, la competencia se dará entre el Partido Acción Nacional (PAN) y el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), donde la mayoría de los alcaldes en turno apostarán por la reelección consecutiva. El Revolucionario Institucional aparece en todos los casos, excepto Metepec, en tercera posición.

Es importante mencionar que la empresa no mide a otras fuerzas partidistas, además en diferentes casos se observan altos porcentajes de indecisos, tomando en cuenta que de acuerdo con los especialistas en materia electoral, dicho sector difícilmente vota por el partido en el gobierno.

Los números establecen que el PAN ganaría los municipios de Atizapán de Zaragoza, Huixquilucan y

Metepec, en tanto que MORENA aventaja en Izcalli, Naucalpan, Tlalnepantla y Toluca. De estos, MORENA lleva mucha ventaja en Cuautitlán Izcalli, Tlalnepantla y Toluca, mientras que el panismo no tiene forma de perder Huixquilucan.

En Tlalnepantla se refiere que MORENA puntea dos a uno sobre el PAN, además en los escenarios ganaría Raciél Pérez Cruz, el presidente Municipal en funciones.

En Huixquilucan, el PAN aparece con un 50.7 por ciento de la intención de voto, mientras que MORENA tiene un 16.9 por ciento y el PRI, 10.3 por ciento. En todos los escenarios de posibles aspirantes aparece a la cabeza la señora Romina Contreras, actual titular del DIF municipal.

Cuautitlán Izcalli es otro de los municipios que las encuestas posicionan a MORENA, con casi 15 puntos de diferencia sobre el PAN, esto pese a que el alcalde Ricardo Núñez Ayala, es uno de los ediles más criticados en el valle de México.

En Naucalpan, la intención del voto está cerrada, en virtud de que MORENA aparece en primer lugar pero solamente a un punto de diferencia sobre el PAN, por lo que la actual alcaldesa Patricia Durán Reveles, no la tendrá nada fácil.

En Toluca, "Massive Caller" estableció que MORENA tendría 28.1 por ciento de la intención del voto, mientras que el PAN contaría con 19.2 por ciento y el PRI, con 16.5 por ciento.

Cuando se preguntó por posibles aspirantes, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, garantiza la permanencia de MORENA en el Ayuntamiento.

Por cierto, suman dos encuestas; una difundida por la empresa "Massive Caller" y la segunda atribuida a uno de los aspirantes del PAN a la alcaldía de Toluca; donde Juan Rodolfo Sánchez Gómez, el presidente municipal en funciones, sale muy bien posicionado, mientras que Monica Álvarez Nemer no garantiza el triunfo y Ricardo Moreno Bastida, muy abajo, prácticamente desaparecido.

La encuesta de "Massive Caller" coloca a MORENA a la cabeza de las preferencias rumbo al 2021, con 28.1 por ciento; mientras que la segunda fuerza, el PAN, aparece con 19.2 por ciento y el PRI, con 16.5 por ciento.

Otro municipio muy relevante es Metepec, donde el PAN supera por siete puntos porcentuales al PRI, en tanto que la empresa colocó a MORENA en tercer lugar, aunque a un punto abajo del priismo. En esta demarcación, se marca un alto porcentaje de indecisos con un 21.3 por ciento. Habrá que estar atentos a los escenarios que se van presentando en los municipios mexiquenses;

#### **Atajos**

**Por la derecha:** El presidente Municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, confirmó a través de redes sociales que la empresa Consulta Mitofsky lo colocó como el alcalde con mayor aprobación del estado de México, con 60.4 por ciento, porcentaje que no tiene otra autoridad local.

De acuerdo con la medición, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, tiene una aprobación del 54.6 por ciento, lo que significa que Vargas del Villar cuenta con menor calificación.

En semanas anteriores se dijo en este espacio que Mitofsky dio a conocer que Mariela Gutiérrez Escalante es la presidenta Municipal de MORENA con mayor aprobación, con 49.5 por ciento.

**Por la derecha:** El cónsul de Protección de México en Miami, Florida, Eduardo Neri Rodríguez se reunió en aquella ciudad de la unión americana con los regidores panistas de Tlalnepantla Krishna Romero y Adrian Juárez Jiménez, quienes se perfilan como próximos abanderados del PAN a la diputación federal y la alcaldía, en los comicios del 2021.

La presencia de los panistas generó mucha sorpresa, tras la difusión de fotografías, pues diversos sectores se preguntaron el motivo de la gira a Miami, si fueron en representación del ayuntamiento o por intereses personales.

Habrà que ver las repercusiones en el terreno político, pues otros involucrados en la reunión aseguraron que Neri y los regidores del PAN acordaron cerrar filas rumbo a los comicios del 2021. Interesante.

**Por el centro:** En el contexto donde el alcalde de Zinacantepec, Gerardo Nava, luce lejos del ánimo social y en donde Manuel Castrejón aparece un día con priistas y otro con verde ecologistas, la ex diputada Olga Esquivel Hernández comenzó a dejarse ver con habitantes, con lo que deja en claro su interés por competir en 2021.

En fotografías publicadas ayer en redes sociales, Olga Esquivel redactó: "Como cada fin de semana he disfrutado la compañía de amigas y amigos que queremos un mejor futuro. Con Corazón, Zinacantepec". Más claro ni el agua.

**Por la izquierda:** Luego de los resultados que colocan a Mario Delgado Carrillo como presidente de MORENA, el alcalde de Tejupilco, Anthony Domínguez Vargas, hizo un llamado a los militantes del movimiento y seguidores del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, a cerrar filas y garantizar la unidad en torno a la nueva dirigencia nacional.

El edil consideró que es tiempo de unidad para consolidar la transformación de la vida pública de México y dejar a un lado las diferencias, pues la cohesión es fundamental para lo que viene.

## **COLUMNA COMENTARIOS**

### **DIARIO DE MÉXICO**

#### **AUTOR LUIS NOVELO**

##### **Cierres**

Estamos a punto de terminar octubre y los gobiernos municipales mexiquenses tendrán que comenzar con sus cierres administrativos, además de que empezarán a recopilar toda información para dar el informe de los avances y logros de su gobierno en el presente año, pero el tema de la pandemia será el pretexto ideal para sobresalir o para justificar su falta de obras o incluso probables manejos irregulares de recursos públicos, que en muchos casos se tuvieron que modificar, ya que todo lo referente a la

atención de la pandemia por Covid-19 no estaba contemplado en el presupuesto del año 2020...En Metepec, la alcaldesa **Gabriela Gamboa** se puso las pilas, para apoyar a las familias que se dedican a vender flores y dulces típicos con motivo del Día de Muertos, pero que debido al cierre de panteones se pueden ver afectadas en sus ventas, por ello, su gobierno destinó un espacio controlado y con medidas sanitarias para la venta de flores y los artículos de las ofrendas a colocarse en los hogares y aconsejan comprar de manera directa a los productores de dulces...El Gobierno del Estado de México retiró seis anuncios espectaculares instalados en infraestructura pública, con el objetivo de evitar accidentes que afecten la integridad física y patrimonial de automovilistas y peatones, en Ecatepec y Tlalnepanitla... Por cierto, este año más de 46 toneladas de medicamento caduco han sido recolectadas por la Secretaría de Salud del Edomex, con la finalidad de evitar que se encuentren al alcance de niños, dañen el medio ambiente o sean ofertados en el mercado negro...En Cuautitlán Izcalli abundan los oportunistas que quieren figurar rumbo a las elecciones del año 2021, como **Marco Galindo**, quien hace reuniones privadas con líderes de Morena para pedirles apoyo, mientras que de manera pública se dice apadrinado por **Juan Hugo de la Rosa**, en mítines donde lo que menos existe es sana distancia También **Jonathan Martínez**, que nadie sabe de dónde salió, se placea y busca un espacio en este municipio.

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que la prudencia y visión de Del Mazo pudieron más que la tentación de los reflectores y hoy se llevará a cabo el mensaje correspondiente a su tercer informe de gobierno entre un muy reducido público, más bien simbólico para un discurso que, como ya se ha adelantado, versará sobre la lucha sanitaria. Buena decisión que enmarca dos premisas: la prevención de salud y la austeridad, en contraste con eventos faraónicos de anteriores tiempos. Buena señal de que hay consciencia en esta situación.

Que por cierto, hace unos días, en ocasión del Día del Médico -innegable sector al frente de la batalla contra el covid-, quedó claro que a la cabeza de ese ejército el gobernador tiene al general Gabriel O'Shea y, como nobleza obliga, hubo un sentido reconocimiento: "Con un gran compromiso ha ayudado a nuestra comunidad médica esforzándose por fortalecerla", dijo. El gobernador agradeció también la labor del Coordinador de Salud del ISEM, el doctor Carlos Aranza Doniz. Breve pero ¿para qué más? Que hablando de decisiones prudentes, la Universidad Autónoma del Estado de México amplió el periodo de actividades de directores en nueve Facultades hasta que las condiciones sanitarias permitan realizar el proceso de elección. El rector Alfredo Barrera Baca explicó que esta cuestión excepcional está dentro de la norma.

Que hay que poner atención a un detalle que, tangencialmente, atañe al Edomex: el Papa Francisco designó este domingo a 13 nuevos Cardenales, de los cuales 4 son mayores de 80 años y por tanto no podrán votar en un futuro cónclave. Entre estos últimos se encuentra Monseñor Felipe Arizmendi, quien en retiro reside actualmente en Toluca, donde se dedica a dar guía espiritual.

Que otro foco de atención, aunque con otro tipo de fe, es que Carolina Viggiano, Secretaria General del CEN del PRI, fue designada como presidenta de la comisión nacional de postulación de candidaturas, y será responsable de la selección de aspirantes a los cargos en 2021. Combinación de aires hidalguenses y coahuilenses (considerando a su esposo Rubén Moreira) en las decisiones que esperan continuar con la racha del 2020.



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

